



Nombre de alumno:

Esdras Jehú García Aguilar

Nombre del profesor:

Rocío Guadalupe Aguilar Avendaño

Nombre del trabajo:

Ensayo: "Teoría de la administración pública"

Materia:

Teoría de la administración

Grado: 1MER CUATRIMESTRE

Grupo: MAS 02SSC 1020-A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de OCTUBRE de 2020.

TEORÍA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

“El concepto de administración pública es aquel que se refiere a todos los organismos, institutos e instituciones con los que cuenta un Estado para administrar sus bienes y recursos” (Aguilar, 2019, p. 1).

Partiendo del concepto de la Administración Pública entendemos que se trata de un proceso por medio del cual el estado busca sacar el máximo provecho a los recursos que posee ya sean recursos financieros, humanos tecnológicos y patrimonios culturales, el principal objetivo que se persigue es la satisfacción de las necesidades y demandas que la sociedad o población exige, tales como:

- Mantener el orden público: por medio de implementación de organismos policiacos, implementación de leyes, etc.
- Promover el desarrollo económico del estado. Por medio de la correcta gestión del patrimonio y recursos que el estado posee.
- Prestación de diversos servicios de acceso público ya sean de:
 1. Salud, como los hospitales públicos, casas de salud, centros de salud IMSS,
 2. Financieros, como fovlssste o la afore.
 3. Organismos de apoyo alimentario como, LICONSA.
 4. De vivienda, como CFE, Infonavit

Todos los organismos y departamentos antes mencionados derivan de la atención a necesidades que la sociedad demanda, quienes por medio de una democracia colectiva eligen quien represente en dicha labor pues en toda organización es preciso la presencia de un líder capaz de representar a todo un ejército de personas que trabajan en pro de la sociedad que jamás descansa.

Toda organización requiere de un financiamiento para subsistir, es por este motivo que la administración pública, al ser una institución que esta impuesta por el pueblo para servir al pueblo se financia principalmente del cobro de impuestos.

Aunque en México existen cuatro fuentes básicas para el financiamiento del gasto público, las cuales son:

- ingresos provenientes del cobro de impuestos;
- ingresos extraordinarios por la colocación de deuda interna y externa;
- captación de ingresos por la venta de bienes y servicios.

Razón por la cual “se considera a la administración pública como un esfuerzo racional del gobernante para cumplir con los compromisos adquiridos con la ciudadanía, y a la vez, como una disciplina académica que utiliza el método científico para la búsqueda de soluciones a los problemas que se generan con motivo de las relaciones entre el Estado y la sociedad civil, y a ella corresponde la tarea de manejar/y administrar el patrimonio del Estado, de acuerdo con las leyes de la materia, para la satisfacción de las necesidades colectivas, debiendo buscar en todo caso un equilibrio de la situación financiera del mismo a través del gasto e ingreso público” (Aguilar, 2019, p. 5).

Esta es la principal característica que diferencia la administración pública de la privada y es que mientras que la primera es sin fines de lucro la segunda lo es, además de que depende de la regulación de las leyes que la administración pública dicta en la constitución.

Si bien es cierto que existen ciertas diferencias entre la administración pública y privada, ambas son ciencias sociales que se encargan de la gestión y organización de recursos con la finalidad de alcanzar metas y objetivos a corto y largo plazo para de esta manera sacar el máximo provecho, la cual requiere del seguimiento ciertos pasos como: planificar, organizar, dirigir y controlar.

Como conclusión puedo decir que la administración pública tiene a su cargo la atención directa a la ciudadanía, que cubre las necesidades de la sociedad, satisfacción de los intereses públicos a de forma inmediata, mediante la implementación de organismos públicos, departamentos constitucionales y prestación de servicios que está estrechamente relacionada con las ciencias políticas, que para fines practico es requerida para mantener el equilibrio de la sociedad, lo que conlleva a la responsabilidad por ser completamente eficiente y eficaz, con la finalidad del lograr el bienestar en general.

Bibliografía.

M.A.S.S. Rocío Guadalupe Aguilar Avendaño, "Introducción A La Administración Pública". septiembre 2019, México, Pp. 24.

Amaya Herrero Iglesias, "El Análisis De La Gestión En La Administración Publica Local Y El Abc", S/F, España, Pp. 7.